

Elaborado por: Carolina Salazar Sierra - csalaza@larepublica.com.co

BANCOS

Nu alcanzó US\$294,1 millones en utilidades

RESULTADOS FINANCIEROS DE NU EN 2022

*Primer trimestre

Utilidad bruta	US\$294,1	Variación anual	131%
Ingresos	US\$877,2		226%

- La entidad llegó a **59,6 millones de clientes**
- Tasa de actividad récord de **78%**
- Los usuarios en Colombia alcanzaron los **211.000**
- No aseguró una línea de crédito sindicada de **\$650 millones** que serán invertidos en la expansión de sus negocios en México y Colombia

Fuente: Nu. Gráfico: LFMN

Nu Holdings, una de las plataformas digitales de servicios financieros más grande del mundo, reportó una utilidad bruta de US\$294,1 millones en el primer trimestre de 2022, lo que supone un aumento de 131% interanual. "Fueron los tres meses más fuertes en la historia de Nu. Alcanzamos casi 60 millones de clientes y una tasa de actividad récord de 78%. Los usuarios en Colombia llegaron a los 211.000", indicó la empresa. (NMA)

BANCOS

Findeter tuvo ganancias por \$19.001 millones

RESULTADOS DE FINDETER EN EL PRIMER TRIMESTRE



A través de la **Superintendencia Financiera de Colombia (SFC)**, **Findeter** reportó utilidades por \$19.001,6 millones en el primer trimestre de 2022, cifra que implicó un aumento de 547,8% frente al mismo periodo del año pasado, cuando llegaban a \$2.933,4 millones. El margen financiero neto fue de \$50.707 millones; y se destinaron \$7.095 millones para el pago de impuestos. (CSS)

BANCOS

Belo, billetera de crypto, recaudó US\$3 millones



Belo, la billetera argentina de criptomonedas, recibió una inversión de US\$3 millones, la cual apoyará su expansión en países de Latinoamérica. Según **Manuel Beaudroit**, CEO de la compañía, este dinero también aportará a la suma de talentos, al lanzamiento de nuevas soluciones para negocios, a invertir en el desarrollo de nuevas funcionalidades y mejorar el posicionamiento y la estrategia. (NMA)

Gilinski mantiene 30,8% en Nutresa y espera nuevo socio

BOLSAS. GRUPO SURA ENCABEZA LOS PRINCIPALES SOCIOS DE LA COMPAÑÍA CON 35,5% TRAS DEJAR EN EL LIMBO SU DECISIÓN. EN DICIEMBRE, EL GEA ESTUVO ANUNCIANDO LA LLEGADA DE UNA OPA ACORDADA



Sharon Vargas
Analista de portafolio para Itaú Comisionista de Bolsa

"Ahora, que no se van a dar más ofertas, la acción podría empezar a tener retrocesos en vista de que los inversionistas van a querer tomar utilidad ante dicho escenario".



Diego Márquez
Especialista en derecho financiero y corporativo

"Si esta oferta estaba más cerca de los fundamentales de la compañía, o incluso por encima de ellos, el hecho de que decidieran no vender podría impulsar a los socios a interponer acciones legales".

BOGOTÁ

La jugada estratégica de **Jaime Gilinski** comienza a entrar en un periodo de calma tras más de seis meses moviendo las fichas para hacerse a un poder político y económico razonable al interior del **Grupo Empresarial Antioqueño (GEA)**. El principal aliciente para tomar esta decisión es el resultado de la más reciente Oferta Pública de Adquisición (OPA) presentada por el **Grupo Nutresa** y cuyo periodo de aceptación concluyó ayer tras más de 25 días hábiles en desarrollo.

El empresario caleño buscaba en su tercera apuesta por la multilatina de alimentos entre 9,6% y 12% del total de acciones en circulación, lo cual equivale a entre 43,9 millones y 54,9 millones de acciones. El precio a pagar por cada título era de US\$12,58 o \$51.710 según la Tasa Representativa del Mercado (TRM) para ayer. Dicha propuesta representaba un aumento de 20% frente a la segunda OPA y un crecimiento de 63,1% frente a la primera, por lo que el desembolso final iba a ser de hasta US\$691 millones.

US\$12,58 \$49.590

ES LO QUE ESTABA DISPUESTO A PAGAR JAIME GILINSKI POR CADA ACCIÓN DEL GRUPO NUTRESA EN SU TERCERA OFERTA.

ES EL VALOR DE LA ACCIÓN DE LA MULTILATINA DE ALIMENTOS AL CIERRE DEL MERCADO FINANCIERO AYER.

Datos registrados por la **Bolsa de Valores de Colombia (BVC)** evidenciaron que solo 469 socios decidieron salir de su participación, lo que totalizó 3,26 millones de acciones equivalentes a 5,95% del máximo a comprar y 0,71% de los títulos en circulación. Dicho comportamiento se da pese a que ayer 136 copropietarios accedieron a vender sus especies para un total de 756.375 papeles.

Sin embargo, pese a que durante las dos primeras ofertas decidió comprar lo que había llegado, este diario pudo establecer que el empresario caleño

no liberará los mínimos de la OPA y desistirá de su compra. Bajo este panorama, **Gilinski** se mantiene con una participación de 30,8% en la empresa, por debajo de **Grupo Sura** (35,5%) y por encima de **Grupo Argos** (9,88%).

Así mismo, se estableció que el nuevo miembro del otrora Sindicato Antioqueño no presentará otras ofertas de adquisición hasta que se conozca el nuevo presidente de Colombia para el periodo 2022-2026, además de mantenerse a la expectativa por la llegada del socio estratégico anunciado por el grupo paísa desde finales del año pasado, cuando el merca-

BOLSAS. EXPERTOS RECOMIENDAN CUBRIRSE DE LA DEVALUACIÓN DEL PESO

Dólar podría tocar los \$4.200 al cierre de mayo, según analistas

BOGOTÁ

El dólar ha registrado una tendencia alcista en las últimas semanas, y de hecho, está a menos de \$44 de su máximo histórico (\$4.153,91), si se tiene en cuenta la Tasa Representativa del Mercado (TRM) vigente para ayer (\$4.110,53).

Según las proyecciones de los analistas, esa tendencia se mantendría en los próximos días, cerrando el mes con una tasa cercana a los \$4.100.

Así se evidencia en la última Encuesta de Expectativas del **Banco de la República**, en la que los analistas esperan que el precio del billete verde

en Colombia esté en un promedio de \$4.072,17 el 31 de mayo, con un mínimo de \$3.950 y un máximo de \$4.200 en las proyecciones.

La encuesta del Emisor tuvo en cuenta a 39 actores del mercado, entre los cuales, la estimación más baja la tiene el grupo de los bancos, que prevé que la cotización del dólar llegue a \$4.069,64 a esa misma fecha.

Mientras tanto, el promedio de las ocho sociedades comisionistas de bolsa encuestadas espera que el precio de la divisa sea de \$4.078,5; y la media de las 17 corporaciones, fondos de pensiones y cesantías, univer-

sidades y otros prevé que sea de \$4.071,28.

A pesar de la tendencia alcista, las proyecciones de los analistas apuntan a que el precio de la divisa empezaría a descender en lo corrido del año y llegaría a un promedio de \$3.851,63; mientras que el 31 de mayo de 2023 estaría en \$3.792,83 y al final de dicho año cerraría en \$3.744,84.

¿CÓMO CUBRIRSE DEL ALZA?

Con la inflación y el precio del dólar al alza se evidencia una pérdida en el poder adquisitivo. Ante ello, algunos expertos aseguran que comprar dó-

RADIOGRAFÍA DE LA TERCERA OPA POR NUTRESA

COMPOSICIÓN ACCIONARIA



DETALLES DE LA OFERTA

US\$12,58

precio de compra

\$51.710

precio según TRM para ayer

Entre 9,6% y 12% buscaba obtener el Grupo Gilinski

Entre 43,9 millones y 54,9 millones de títulos deseaba el empresario caleño

Entre US\$553 millones y US\$691 millones planeaba desembolsar el comprador

ACEPTACIONES DE OFERTA



0,71% de las acciones en circulación

\$21.950

46.983

8/10/2021

Fuente: Bloomberg, Superfinanciera, BVC y Sonda LR. Gráfico: LR-GF

16/05/2022

En lo que va del mes, Nutresa ha caído 0,72% y Sura 4,87% en el mercado

Pese a que las acciones de Nutresa y Sura hacen parte de las que más se han beneficiado con la presentación de las OPA por parte del Grupo Gilinski, en lo que va de mayo, la especie de la multilatina de alimentos ha descendido 0,72%, mientras que la de la empresa de seguros e inversiones ha caído 4,87%. El retroceso de los títulos podría ser mayor durante las próximas semanas en vista de que la injerencia de los movimientos del empresario caleño es limitada y empezarán a imperar las elecciones presidenciales.

Síguenos en:

www.larepublica.co
Con el documento de las aceptaciones de OPA recibidas en el último día.



sa que produce productos como las chocolatinas Jet, Zenú y pastas Doria, han asegurado que, con base en análisis técnicos y estratégicos presentados por J.P. Morgan y otros asesores, la oferta se encuentra por debajo del valor fundamental, razón suficiente para rechazarla.

Al respecto, Diego Márquez, especialista en derecho financiero, corporativo y asociado del bufete Del Hierro Abogados, destacó que existe algo que se llama la responsabilidad de los administradores, en donde estos deben tomar las mejores decisiones para la compañía y los accionistas, evaluando las oportunidades como lo que son, negocios.

"Si esta oferta estaba más cerca de los fundamentales de la compañía, o incluso por encima de ellos, el hecho de que decidieran no vender podría impulsar a los socios a interponer acciones legales, argumentando que no buscaban beneficiar a la empresa, sino al grupo económico paisa", agregó.

IVÁN O. CAJAMARCA
@ivanCajamarcaM

do vio llegar la primera oferta por parte del caleño.

Sharon Vargas, analista de portafolio para Itaú Comisionista de Bolsa, aseguró que "ahora que no se van a dar más ofertas, la acción podría empezar a tener retrocesos en vista de que los inversionistas van a querer tomar utilidad ante dicho escenario. Sin embargo, puede que el título no estuviese subiendo por la OPA, sino por un desempeño de la compañía y los planes a futuro para la misma, lo que reflejaría un comportamiento mixto".

De hecho, el pasado 11 de enero en Inside LR, Jorge Ma-

rio Velásquez, presidente del Grupo Argos, aseguró que "en el caso de Nutresa se está llevando a cabo la búsqueda de un socio que pueda pagar un valor por la acción mucho más cercano al fundamental, de tal forma que beneficie a todos los tenedores de títulos y que se lleve a cabo mediante una OPA acordada, esto teniendo en cuenta que el valor real es muy superior a lo que hoy se está ofreciendo".

Velásquez, uno de los líderes del consorcio antioqueño, agregó que "se busca que este nuevo participante comparta los valores de la compañía y su visión del largo plazo como la po-

sibilidad de que esta compañía esté listada en mercados mucho más profundos y líquidos como el de Nueva York.

Al ser cuestionado por la fecha de esa posible oferta, él respondió: vamos a salir de esta oferta primero. Una vez se finalice el proceso, sin importar cuál sea el resultado, se va a poder entregar al mercado detalles de los cronogramas. La parte conceptual importante es que hay una decisión pronta, rápida y ejecutiva.

Si bien Gilinski ha invertido más de US\$2.499 millones para filtrar el enroque del GE, aún no logra dominar ningun-

na de las compañías. No obstante, bajo el panorama actual puede incidir en las decisiones de otras empresas del grupo como Grupo Argos, Cementos Argos, Bancolombia, Enka de Colombia y la AFP Protección.

Dentro del balance de los caleños se incluyen un puesto independiente y uno patrimonial en el Grupo Nutresa, en cabeza de Ricardo Fandiño de la Calle y Gabriel Gilinski, respectivamente. En el caso de Inversiones Suramericana, consiguió un esquema similar con José Luis Suárez y Gabriel Gilinski.

Hasta el momento, los principales accionistas de la empre-

PROYECCIONES DEL DÓLAR



Fuente: Banco de la República

Gráfico: LR-GF



Alexander Ríos
Experto financiero y fundador de Inverxia

"Lo que podría ser una inversión interesante, a modo de cobertura, es comprar dólares. Todavía hay espacio para que la divisa tenga una especie de valorización".

lares podría funcionar como una cobertura.

"Lo que podría ser una inversión interesante para los colombianos, a modo de cobertura, es comprar dólares, pues normalmente cuando las bolsas empiezan a caer, el dólar empieza a subir. En Estados Unidos, con la normalización de la tasa de interés y con el control de la inflación, el comportamiento del dólar ha estado al alza, pero todavía hay espacio,

para que el dólar en Colombia pueda tener una especie de valorización. Si los mercados se devalúan, si la economía se desacelera, el dólar va a servir como colchón de pérdida de poder adquisitivo", explicó Alexander Ríos, experto financiero y fundador de Inverxia.

De hecho, LR calculó que el dólar en las casas de cambio se vende a un promedio de \$3.916,53; es decir, que se encuentra \$194 más barato que en

los bancos, con la tasa de cambio de este lunes (\$4.110,53).

Por otro lado, también hay algunas aplicaciones que le permitirán cambiar la moneda local a dólares, ahorrar y realizar pagos en dicha divisa, como PayPal, AirTM y Payoneer. Sin embargo, los expertos recomiendan asesorarse.

"Antes de indagar en una plataforma específica asesórese muy bien de un experto en seguridad informática y bancaria",

Peso colombiano se ha devaluado 1,19%

A pesar de que hace un mes el peso colombiano era una de las monedas emergentes con el mejor desempeño, ahora es una de las más devaluadas con un retroceso de 1,19% en lo corrido de este año, según datos de Bloomberg. Entre las que más se han revaluado a la fecha lidera el rublo ruso, con 15,47%, seguida por el real brasileño (10,52%), el sol peruano (5,40%) y el peso mexicano (1,35%). Mientras tanto, las que registran una mayor caída son la lira turca (-14,65%), el peso argentino (-12,16%) y el forint húngaro (-12,05%).

dijo Edward Moya, analista senior de mercados en Oanda.

COMPORTAMIENTO EN LA JORNADA

Ayer, el dólar cerró a un precio promedio de \$4.070,26 lo que reflejó una caída de \$40,2 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM) de \$4.110,53 vigente para el día.

El precio de apertura registrado por la plataforma Set-FX fue de \$4.105, mientras que el máximo llegó a \$4.109 y el mínimo a \$4.045,50, con más de US\$1.396,6 millones negociados a través de 2.981 transacciones.

A pesar del cierre, los expertos prevén que el dólar se acerque a los \$4.200 debido al aumento de la inflación global, y el consecuente aumento en las tasas de interés de los bancos centrales, en especial de la Reserva Federal de Estados Unidos.

También está el aumento de los contagios por covid-19 en China y las medidas que ha tomado el gobierno, lo que afecta los datos económicos del país asiático y aumenta los temores de recesión global.

CAROLINA SALAZAR SIERRA
csalazar@larepublica.com.co